

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 79 (1970)
Heft: 1

Artikel: La toxicomanie à travers le monde
Autor: Solms, Hugo
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682774>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La toxicomanie à travers le monde

Dr Hugo Solms

Plusieurs millions de personnes sont toxicomanes et présentent un asservissement soit à l'alcool, soit aux autres drogues. A Singapour, on fume de l'opium et on prend de la morphine alors que l'éthylique est rare.

Au Chili et en France, au contraire, l'alcoolisme est très répandu, mais la consommation abusive des stupéfiants l'est relativement peu. A Hong-kong, en Thaïlande et en Iran, l'abus d'héroïne semble devenir plus important que celui de l'opium et de la morphine. L'usage immoderé du cannabis (hachisch) se rencontre fréquemment en beaucoup de régions du continent africain. La mastication des feuilles de coca est très répandue au Pérou et en Bolivie, l'abus de cannabis l'est au Brésil. Souvent l'assujettissement aux drogues s'insère dans un contexte social de pauvreté, de sous-alimentation et de misère.

En Amérique du Nord, la toxicomanie traditionnelle frappe surtout les taudis et les groupes minoritaires qui forment la masse des chômeurs, des déshérités et des clochards. Ils recourent à l'héroïne et à la marijuana. Ici, la misère, la drogue et la criminalité sont très étroitement liées. L'alcoolisme, cependant, et l'abus des médicaments posent un problème très grave dans la société nord-américaine «établie» qui participe au monde industriel.

Les populations européennes sont frappées surtout par deux formes de toxicomanies: l'une traditionnelle (l'alcoolisme chronique), l'autre récente (l'abus de médicaments calmants, analgésiques, hypnotiques et stimulants). Les stupéfiants ne posent actuellement pas de problèmes majeurs en Europe, exception faite de quelques grandes villes d'Angleterre.

